

6 Société et Culture

**Santé/Célébration en différé de la Journée mondiale de la santé
"Couverture sanitaire universelle : pour tous et partout"**

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

C'est le thème retenu cette année par l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Au Gabon, le gouvernement a placé l'événement sous le sous-thème national suivant: "Un effort de solidarité partagé tout au long de la vie".

CÉLÉBRÉE le 7 avril de chaque année, la Journée mondiale de la santé a été commémorée avec un léger différé au Gabon. Et c'est le Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL) qui a été retenu pour abriter, hier, les manifestations prévues à cet effet. En présence de plusieurs officiels et des personnes du 3e âge. Représentant la ministre d'État à la Santé, Denise Mekam'ne Edzidzie, le secrétaire général adjoint 1 du ministère, Felix Ndong-Obiang, a donné le top des activités à l'ordre du jour. Auparavant, le chargé du système de santé OMS, le Dr Inoua Aboubacar, a tenu à rappeler que la célébration de la Journée mondiale de la santé, chaque 7 avril, marque également l'anniversaire de la naissance de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) qui fête son 70e anniversaire cette année. Pour cette édition 2018, le thème retenu par cette organisation onusienne est: "Couverture sanitaire universelle : pour tous et partout". Celui-ci vient à



Photo : Kouiga

Parmi les activités, l'exposition de quelques produits naturels bons pour la santé des personnes âgées.



Photo : Kouiga

Démonstration d'exercices physiques adaptés aux personnes âgées.

propos. Si tant est que, dans le cadre de l'atteinte de l'Objectif 3 de développement durable d'ici à 2030, "permettre à tous de vivre en bonne santé et promouvoir le bien-être de tous à tout âge" constitue l'objectif majeur de l'OMS dont la couverture sanitaire universelle reste un indicateur capital. La couverture sanitaire universelle, d'après l'Organisation mondiale de la santé, prône "l'accès pour l'ensemble de la population à des services préven-

tifs, curatifs, de réadaptation et de promotion de la santé dont elle a besoin, et (...) que ces services soient de qualité suffisante pour être efficaces, sans que leur coût n'entraîne des difficultés financières pour les usagers". D'où l'importance particulière du sous-thème national, "Un effort de solidarité partagée tout au long de la vie". Il vient en écho à la préoccupation universelle, dans le souci premier d'offrir aux personnes fragiles plus de



Photo : Kouiga

La phase de dépistage de l'hypertension artérielle.



Photo : Kouiga

Les officiels, hier, au CHUL, lors de la célébration en différé de la Journée mondiale de la santé.

santé et de solidarité Dans cet esprit, nul besoin de rappeler que la quête d'une meilleure santé au Gabon reste un souci capital et constant des plus hautes autorités. Au premier rang desquelles, le président de la République, Ali Bongo Ondimba dont le projet de société "l'Avenir en confiance" décliné à travers le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE) traduit clairement cette préoccupation. Mais par-delà l'aspect so-

lennel, la célébration d'hier, au CHU de Libreville, a été marquée par plusieurs activités louables : témoignages des personnes âgées, démonstration d'exercices physiques adaptés aux personnes âgées, dépistage de l'hypertension artérielle, sensibilisation sur l'alimentation et la nutrition des personnes du 3e âge, leur immatriculation à la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs), etc.

Protection sociale/Poursuite de la caravane de distribution des médicaments de la Cnamgs dans les infirmeries scolaires Au tour des lycées de Sibang, Melen et Bikele

F.B.E.M
Libreville/Gabon

LANCÉE il y a une semaine, la campagne de distribution de médicaments dans les infirmeries scolaires du pays s'est poursuivie hier, pour le compte de l'Estuaire. Le lycée public Obiang Etoughe de Sibang, celui de Bikele, et le lycée évangélique de Melen ont été, cette fois, les heureux bénéficiaires des produits pharmaceutiques de premiers secours (antiseptiques, glucosés, anti-inflammatoires, etc.), gracieusement fournis par la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs). Une initiative qui s'inscrit dans le plan quinquennal 2018-2022 de la Cnamgs, et sa stratégie de prévention



Photo : F.B.E.M

Le proviseur du lycée de Bikele (g) recevant son lot de médicaments, sous la supervision des officiels.

sanitaire et de solidarité. La caravane était conduite par le conseiller du ministre d'Etat à la Protection sociale, Justin Esono Ondo, et le conseiller du directeur général de la Cnamgs, Guy-François Bignoumba. Elle a aussi compté la présence des responsables politiques, à l'instar de la maire du 6e

arrondissement de Libreville, Frida Mindoungani, qui a fait l'étape de Sibang, ou du député Dieudonné Meyo Me-Nkoghe, à Bikele. Réceptionnant les médicaments, les chefs d'établissements n'ont pas eu de mots assez forts pour remercier les pouvoirs publics pour cet apport. Ce



Photo : F.B.E.M

La communauté éducative, dont les élèves, ont chaleureusement accueilli les dotations de la Cnamgs.

d'autant plus que, selon le responsable du lycée de Melen, Christian Angoue Memioghe, « les maladies en milieu scolaire sont une menace pour la bonne scolarité des apprenants. » La dotation pharmaceutique arrive donc à point nommé, en ce qu'elle va permettre aux élèves de bénéficier de soins de

santé de qualité et de proximité. Pour sa part, le proviseur de Sibang, Aloïse Etoughe Assame, a souhaité voir cette initiative se pérenniser. La poursuite de la caravane de distribution des médicaments à l'intérieur du pays a été annoncée pour les prochains jours.

Ici et ailleurs

• Nécrologie
Barbara Bush est décédée



Photo : AFP

Barbara Bush, épouse de l'ancien président américain George H. W. Bush et mère de l'ancien président George W. Bush, est décédée mardi, selon un communiqué diffusé par le porte-parole de son mari. "Barbara Bush est décédée le mardi 17 avril 2018 à 92 ans", a précisé le communiqué posté sur Twitter par Jim McGrath, qui avait fait savoir dimanche qu'elle avait décidé d'arrêter son traitement médical. "Après une récente série d'hospitalisations et après avoir consulté sa famille et ses médecins, Mme Bush, maintenant âgée de 92 ans, a décidé de ne pas poursuivre son traitement médical et va se concentrer à la place sur des soins palliatifs", avait-il annoncé, évoquant une santé "déclinante".

• Santé
Réfrigérer un foie

Réfrigérer un foie qui doit être transplanté est moins efficace que de le maintenir en vie artificiellement à la température corporelle de 37°C, montre une étude publiée hier par la revue Nature. La plupart des foies prélevés aujourd'hui chez un donneur sont conservés dans la glace à une température d'environ 4°C, avant d'être réimplantés. Mais beaucoup finissent endommagés et inutilisables. Ce fut le cas de 500 d'entre eux en 2017 au Royaume-Uni, selon l'un des auteurs de l'étude, Constantin Coussios de l'université d'Oxford. La perte est d'autant plus dommageable que la demande dépasse l'offre. "Environ un patient sur cinq est mort sur la liste d'attente britannique des transplantations de foie l'an dernier", a relevé l'ingénieur en techniques biomédicales.

• Musique
Le tandem Shaggy-Sting

"La vérité c'est qu'il n'y a pas de pureté en musique. Tout n'est qu'hybride" : la star britannique Sting, dont le rock doit tant au reggae, fait tandem avec le roi du dancehall Shaggy sur "44/876", un album pop aux volutes de Jamaïque. C'est à New York, où plus de 170 langues sont parlées et où tous les deux vivent depuis plusieurs années, que l'Anglais et le Jamaïcain ont enregistré cet opus à paraître vendredi. "44/876", qui correspond aux indicatifs téléphoniques de leurs pays d'origine, "est le fruit d'un heureux accident, comme souvent en musique", assure Sting à l'AFP.

Rassemblés par F.S.L.